
I candidati al consiglio direttivo di Anso

Nadia Alessi IperG Lecco

Piccolo editore, ho co-fondato una realtà editoriale diventata in 10 anni la 
più letta della provincia di Lecco.
La mia candidatura è di servizio. Penso al settore nel suo complesso, 
formato prevalentemente da micro e medi editori-giornalisti.
Attendibili, veloci, sperimentali e innovativi: insieme siamo una potenza.
E' necessario far emergere nella percezione collettiva i nostri punti di 
forza. Anso deve dare servizi, supporto e soprattutto essere 
collegamento sinergico.
M’impegno a lavorare in questa direzione, con azioni concrete.

Vincenzo Cifarelli Coratolive Corato 

40 anni, di Corato, laurea allo IULM di Milano e formazione costante 
sull'editoria online. Editore da 15 anni di piccoli giornali in Puglia, nel 
barese, ha scommesso sin da subito sul suo sul suo territorio, 
cercando di creare un ponte costante con i suoi cittadini e i giornali già 
dal 2005 con www.coratolive.it La sua idea di giornale è quello di dare  
voce a quei piccoli e piccolissimi comuni che costituiscono il nostro 
territorio e che spesso sono dimenticati dalle cronache nazionali. Si 
candida perché ritiene che l'ossatura dell'Anso è fatta da piccoli e 
piccolissimi editori,  con problemi da risolvere in più ambiti e che 
hanno bisogno di far sentire la loro voce a livello istituzionale. Essere 
vicino a chi è molto piccolo è il motivo della sua candidatura.

Giacomo Di Girolamo TP24 Trapani

Sono direttore di Tp24.it, la più importante testata online della Sicilia 
Occidentale, e autore di numerose importanti inchieste sulla criminalità 
organizzata. 
Mi candido perché ritengo che nella nostra associazione bisogna dare 
voce anche al punto di vista dei giornalisti, che ormai svolgono un 
lavoro di qualità in provincia, spesso nell'isolamento. E invece è 
importante fare rete, e condividere competenze e informazioni.

Riccardo Di Nardo Catanzaro informa Catanzaro

Gentili soci, la mia proposta di candidatura nasce dalla volontà di 
rappresentare, in sede all'associazione le realtà editoriali del sud Italia. 
E' inutile sottolineare che viviamo problemi peculiari legati alla realtà 
socio economico del nostro territorio che vorrei condividere con tutti 
voi per trovare insieme strategie valide applicabili alle nostre attività 
editoriali. Nell'ultimo anno molte sono le realtà editoriali nate in 
Calabria e Sicilia, per cui credo necessario un coinvolgimento più 
diretto per chi vive la realtà associativa, da sempre.

http://www.coratolive.it


Roberta Galeotti Il capoluogo L’Aquila

Mi sono candidata per rappresentare in Anso le piccole realtà che 
combattono con determinazione e dignità nei luoghi più ‘complessi 
culturalmente’.
Vorrei dar voce agli editori minori, affinché l’Anso diventi un compagno 
di viaggio su cui fare affidamento e a cui riferirsi per affrontare i 
problemi quotidiani.
Sono editore del Capoluogo, il giornale online di L’AQUILA, da 
dicembre 2008.
Ho dovuto raccontare il terremoto del 2009, la ricostruzione, la 
disgregazione sociale della città, il terremoto del 2016 e, in fine, 
quest’anno il decennale del sisma.

Sono mamma di Daniele e Andrea, che con tanta pazienza vivono al mio fianco lo stress dello 
stare sempre sul pezzo e della breakingnews...
Faccio il mio lavoro con tanto impegno ed infinita passione, ma con la frustrazione di un piccolo 
imprenditore in questa Italia impazzita! 

Marco Giovannelli Varesenews Varese

Sessant’anni, viterbese di origine, vivo a Varese da quaranta. Nel 1997 
ho fondato Varesenews e dal 2000 sono presidente della società 
editoriale. Insegno giornalismo all’Università dell’Insubria e in questi 
anni ho avviato diversi giornali e lavorato a tanti progetti editoriali. Dal 
2012 organizziamo Glocalnews.
Sono stato tra i fondatori di Anso e da tre anni sono presidente 
dell’associazione. Mi ricandido perché vorrei portare ancora energia ed 
esperienza. Anso è la casa di tante realtà diverse, dalle più piccole alle 
più strutturate, ma abbiamo bisogno di una rappresentanza che 
prosegua il lavoro avviato e che sia riconoscibile a tutti i livelli. Con 
l’associazione abbiamo in corso diversi progetti editoriali con AgCom, 

Google, il Governo e alcuni li sto seguendo personalmente. Il mio sogno è far si che tutti i giornali 
possano trovare stabilità e possibilità di crescere, dare lavoro e diventare strategici per i propri 
territori.

Vittorio Pasteris Quotidiano piemontese Torino

Ho scelto di candidarmi per il consiglio direttivo di ANSO per mettere la 
mia esperienza a disposizione di una delle realtà più interessanti che 
sta contribuendo in maniera importante a far crescere l’editoria nativa 
digitale italiana.
Attualmente sono il presidente di Novajo società di comunicazione 
digitale ed editore di Quotidiano Piemontese di cui sono direttore 
responsabile.
Per maggiori info
https://www.pasteris.it/
https://it.wikipedia.org/wiki/Vittorio_Pasteris
https://www.novajo.it/

https://www.novajo.it/


Matteo Rainisio Edinet Pietra Ligure

In questi ultimi 3 anni ho fatto parte del direttivo uscente, ma sono 
iscritto all’associazione dal 2008. Nel corso del mio primo mandato ho 
anche svolto la figura del vicepresidente dell’associazione 
occupandomi prevalentemente di seguire tutto l’iter della riforma 
europea del copyright, oltre a questo mi sono occupato dei rapporti 
con Google e Facebook, riuscendo ad attivare un canale privilegiato 
per tutta l’associazione che ha portato ANSO ad essere partner di 
Facebook e di ottenere un importante accordo con Google che ha 
garantito non solo risorse economiche per l’associazione ma anche e 
sopratutto un posizionamento della nostra associazione come uno 
degli interlocutori privilegiati alla pari di FIEG. Ah dimenticavo sono 

editore di due quotidiani online IVG.it e genova24.it

Bartalo Scandizzo Calore srl Cilento

Nato nel 1955 a Piaggine un piccolo borgo delle aree interne del Parco 
Nazionale del Cilento. 
Amministratore unico della Calore Srl che edita tre testate: UNICO, I 
PICCOLI E UNICO PATRIMONIO. Nel 2008 fonda il consorzio di 
albergatori di Paestum e nel 2011 il TO Cilento Incoming assumendo 
la carica di presidente e che ancora opera. 
La candidatura a far parte del Direttivo ANSO, maturata dopo aver 
seguito le attività dell’associazione per 3 anni, ha l’obiettivo di dare un 
contributo sia nel rafforzamento della sua presenza sul territorio 
nazionale sia di avviare un confronto al suo interno per allargare il 
campo dove si svolge la vita associativa. L'obiettivo è quello di 

ricercare ogni eventuale e possibile collaborazione sia all'implementazione dei contenuti da 
pubblicare sia alla ricerca di risorse economiche per sostenere eventuali progetti. 

Vincenzo Taurino Il faro Civitavecchia

Nato a Napoli nel 1960. Sociologo, Assistente Sociale Specialista e 
Criminologo; dal 2016 Direttore Editoriale de “Il Faro” e Presidente 
dell’associazione Alfacomunicazione editore de “Il Faro”.
La mia proposta di candidatura vuole essere, in primo luogo, una 
candidatura di servizio, una piena disponibilità professionale e 
personale al servizio degli obiettivi, dello sviluppo editoriale e 
territoriale di Anso. In particolare, ritengo importante ai fini della messa 
in atto di strategie e delle linee di sviluppo dell’Anso e dei suoi 
associati, la centralità di Roma.
La mia candidatura, quindi, vuole essere una presenza nel direttivo 
che possa rappresentare l’Associazione, nelle sedi istituzionali della 

Capitale ad ogni livello; partecipare e rendere protagonista la stessa ad eventi di carattere 
culturale, sociale e politico.
Inoltre, ritengo di poter essere all’interno dell’organo sociale per cui mi candido, una presenza 
propositiva e capace di individuare soluzioni e strategie che possano valorizzare e dare forza alla 
mission dell’Associazione.

http://genova24.it


Andrea Tortelli Bsnews Brescia

Bresciano, classe 1979, ho collaborato con diversi giornali cartacei e 
on line, locali e nazionali. Oggi sono direttore ed editore di BsNews.it 
(e di altri siti), ma mi occupo anche di consulenze social e Seo. Su 
Facebook gestisco la community Giornalisti Italiani su Facebook, con 
circa 20mila iscritti.
Mi candido in continuità con l'ottimo lavoro fatto dall'attuale consiglio, 
composto da figure che hanno fatto cose importanti per l'associazione 
negli ultimi anni. Mi piacerebbe lavorare soprattutto per favorire - in 
collaborazione con gli editori maggiori - la partecipazione e la crescita 
degli editori più piccoli, che rappresentano la maggioranza del 
panorama editoriale italiano (oltre che di Anso), cercando di rafforzare 

le sinergie, puntando molto sulle attività formative e lavorando per la crescita complessiva 
dell'associazione.


